

# Los agentes que perseguían al etarra del lanzamisiles de Aznar no dan crédito: la indiscreción del ministro del Interior en la radio puso en riesgo una operación de tres meses camuflados

05 de julio del 2012 EL CONFIDENCIAL DIGITAL

"Las cosas que tienen que ver con mi ministerio, anticiparlas, pues puede ser imprudente, pero confío en que hoy pueda haber una buena noticia", aseguró ayer Jorge Fernández Díaz a Luis del Olmo en directo. Sus palabras provocaron un profundo malestar en los agentes que luchan contra ETA porque estaban a punto de detener a un miembro de la banda terrorista.



Realizar **seguimientos a un etarra** es una actividad complicada. No es nada fácil. Requiere largas horas de trabajo y de soledad. Los agentes de la Policía y de la Guardia Civil deben emplear todo tipo de artimañas, disfrazarse en ocasiones y hasta jugarse su vida en algún caso. Son muchos días y semanas en parajes o pequeños pueblos, lejos de su casa y de su familia. Por todo esto es

especialmente valorada su actividad diaria.

Cualquier **mínima pista** puede ser útil para 'tirar del hilo', según se emplea en el lenguaje policial. O, lo que es lo mismo, encadenar informaciones para dar con el paradero de los etarras.

En el caso del etarra Juan María Múgica Dorronsoro, que recibió el lanzamisiles para atentar contra Aznar, **se le venía siguiendo desde hace aproximadamente tres meses**, según ha podido saber *El Confidencial Digital*. Ha sido un duro y exhaustivo trabajo de noventa días para tenerlo

controlado, informando a sus superiores de cualquier movimiento y de las personas con las que se hacía ver.



Por este motivo, las palabras de Fernández Díaz no les gustaron nada. Los agentes de la lucha antiterrorista que participaron en los seguimientos critican que las palabras de Jorge Fernández Díaz en la mañana de ayer en

ABC Punto Radio **pusieron en serio peligro la operación**. Y es que Múgica Dorronsoro pudo escaparse en cualquier momento.

Las críticas de los agentes hacia el ministro durante el día de ayer eran **generalizadas**, tanto de los profesionales que luchan contra ETA de la Policía, como los de la Guardia Civil, cuerpo que finalmente culminó la detención. Han pasado largas semanas lejos de los suyos y la imprudencia del ministro pudo salir muy cara. Estas son algunas **palabras** que se pudieron escuchar a algunos de ellos tras lo que dijo el titular de Interior:

- “Es una barbaridad decir eso antes de detenerlo”.
- “Se le está yendo la cabeza”.
- “De vergüenza”.
- “Intolerable”.



Un buen número de periodistas contactó durante el día de ayer con el ministerio del Interior para conocer por qué el ministro había pronunciado estas palabras. “**El teléfono de prensa echaba humo**”, reconoce un profesional del número 5 del Paseo de la Castellana.

Fuentes del ministerio consultadas por **ECD** aseguran incluso que hubo **orden de no dar explicaciones a ningún periodista** sobre lo sucedido. A

las 3 de la tarde Interior envió la nota de prensa confirmando la detención de Múgica Dorronsoro.

### Hay precedentes

No es la primera vez que Jorge Fernández Díaz **anuncia en público una detención antes de producirse**. El pasado mes de abril, el ministro contó en el Congreso de los Diputados que un cabecilla de ETA iba a ser detenido en Francia, pero que la operación contra el yihadista de Toulouse frustró la operación [-leer noticia-](#). Cuando pronunció estas palabras, el etarra todavía no había sido capturado.

Las fuentes consultadas por *ECD* recuerdan que durante la etapa de **Jaime Mayor Oreja** en el ministerio ocurrió un hecho muy similar: el ministro anunció la detención del asesino de un inspector. Pero los policías no le habían echado el guante todavía y **el etarra pudo huir**. Semanas más tarde fue capturado.

Durante la etapa de Mayor Oreja y las más recientes de **Rubalcaba y Camacho** también ha habido filtraciones a periodistas sobre operaciones en marcha. Algunos profesionales de los medios conocían con antelación la culminación de determinadas acciones de la Policía y de la Guardia Civil.